
令和４年度 

第５回大多喜町農業委員会総会議事録 

大多喜町農業委員会 



大多喜町農業委員会議事録 

令和４年８月５日、大多喜町農業委員会会長 渡辺忠洋は、令和４年度第５回農業委

員会総会を大多喜町役場第１・２会議室に招集した。 

 

＜会議に付した議案＞ 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議案第２号  農地法第４条の規定による許可申請について 

議案第３号  農地法第５条の規定による許可申請について 

議案第４号 農地法の規定に基づく許可を要しない土地の証明願について 

議案第５号 農業経営基盤強化法第 18条の規定による農用地利用集積計画について 

 

＜報告事項＞ 

報告第１号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

報告第２号 農地の転用事実に関する照会について 

報告第３号 軽微な農地改良の届出について 

報告第４号 利用権の中途解約に係る通知について 

報告第５号 農地法第５条の規定による許可申請の取消について 

 

＜出席委員＞（８名） 

  ２番委員：佐川 順一郎     ３番委員：渡邉 さなえ 

  ４番委員：森 紀久嗣      ５番委員：鈴木 孝一 

  ６番委員：井口 峰幸      ７番委員：小髙 康照 

  ８番委員：矢代 とみ江     ９番委員：末吉 章二      

 

＜欠席委員＞（ ２名） 

  １番委員：加曽利 益弘    １０番委員：渡辺 忠洋 

 

＜出席職員＞ 

 【事務局長】秋山 賢次 【事務局】鈴木 健司  石井 良太（職場体験） 



 

 

事 務 局 長 

( 秋 山 ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開 会（午後１時５９分） 

 

本日はお忙しいところご出席をいただき、ありがとうございま

す。 

本日は、大多喜高校２年生の石井君が職場体験で参加させてもらいます。

石井君には、報告の一部について報告をしてもらう予定ですのでよろしく

お願いします。 

ただ今から、令和４年度第５回大多喜町農業委員会総会を開会

いたします。 

本日は、8 名のご出席をいただいておりますので、農用委員会等

に関する法律第 27 条第 3 項の規定により本会議は成立いたしま

す。 

なお、渡辺会長、加曽利委員については所用のため欠席、するとの連絡を

受けております。 

それでは、大多喜町農業委員会会議規則第 5 条第２項の規定に

より森職務代理に議長をお願いいたします。よろしくお願いしま

す。 

 

（森職務代理あいさつ） 

本日はお忙しい中、令和４年度第５回総会にご出席ありがとう

ございます。 

本日は、渡辺会長が所要のため欠席のため、私が議長を務めさせ

ていただきますのでよろしくお願いします。 

また、今日は職場体験で大多喜高校２年生の石井君が出席して

おりますが、石井君には農業委員会の総会はこのように進められ

ているということを勉強していっていただきたいと思います。 

また、農業委員の皆様には、お忙しい日が続いていると思いま

す。また暑い日も続いておりますが、間もなく稲刈りが始まります

ので、体に気を付けて農作業に従事していただきたいと思います。 

スムーズな進行にご協力をよろしくお願いします。 

 

それでは、議事日程 3 の「議事録署名人の指名」について、大多

喜町農業委員会会議規則第 13 条第 2 項の規定により議事録署名人

を指名いたします。 

８番の矢代委員、９番の末吉委員にお願いします。 

 

早速、議事日程 4 の「議件」に入らせていただきます。 

なお、質問のある方は、挙手をして許可を得た後、発言されるよ

うお願いいたします。 

議案第 1 号、「農地法第 3 条の規定による許可申請について」を



 

 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

 

鈴 木 委 員 

（ ５ 番 ） 

 

 

 

 

 

 

小 高 委 員 

( ７ 番 ) 

 

鈴 木 委 員 

（ ５ 番 ） 

 

小 高 委 員 

( ７ 番 ) 

議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

 

１頁をお開きください。 
議案第 1 号「農地法第 3 条の規定による許可申請について」 

下記のとおり、農地法第 3 条の規定による所有権移転の許可申

請があったので、その可否について意見を求める。 

番号２０。所在・地番：小内宮下〇〇。地目：畑。地積：639 ㎡。

義務者大多喜町小内○○番地〇〇○○氏。権利者：大多喜町小内○

○番地○○○○氏。事由：譲渡人/高齢になり耕作困難であり、譲受人の

希望により譲渡したい。譲受人/自作地の隣接地である申請地を取得し、規模

拡大を図るため。権利内容：売買による所有権移転。 

番号２１。所在・地番：横山内岡䑓〇〇。地目：田。地積：839

㎡。義務者：大多喜町大多喜○○番地○○○○氏。権利者：大多喜

町泉水○○番地〇〇○○氏。事由：。譲渡人/譲受人の要望に応じる。

譲受人/大多喜町猿稲字白山臺 474 番 1(隣接地)との用地交換とし

て取得。権利内容：売買による所有権移転。 

なお、権利取得後の農業経営の実態につきましては２頁に掲載

しております。 

事務局からの説明は以上です。 

 

事務局からの説明が終わりました。 

番号２０番については、鈴木委員が現地調査を担当されました

ので、報告をお願いします。 

 

２０番について７月４日午前９時に権利者母に立会いをしても

らい現地調査を行って来ましたのでご報告いたします。 

申請地は資料の位置図・案内図に示してある場所となります。 

現況は、里芋、枝豆等が耕作されております。 

ご審議の程お願いいたします。 

 

ご質問のある方は発言をお願いいたします。 

 

譲受人が里芋等を耕作しているのでしょか。 

 

 

そのとおりです。 

 

 

畑は地続きなのでしょうか。 

 



鈴 木 委 員 

（ ５ 番 ） 

 

佐 川 委 員 

（ ２ 番 ） 

 

 

鈴 木 委 員 

（ ５ 番 ） 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

 

 

議 場 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

 

 

 

矢 代 委 員 

（ ９ 番 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

 

 

議 場 

 

そのとおりです。 

 

 

譲受人は、耕作されていることになっておりますが、農業経営の

実態だと、所有している大型農業機械がないのですが、問題はない

のでしょか。 

 

 機械は所有していないが、機械は借りて現況はきれいになって

いたので問題ないと思います。 

 

何かご質問はありますか。 

 

それでは特にご質問がないようですので、番号２０について許

可することとしてご異議ございませんか。 

 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

 

異議なしと認め、番号２０につきましては許可することで決定

いたします。 

 

番号２１番については、矢代委員が現地調査を担当されました

ので報告をお願いします。 

 

２１番について８月３日午前中に事務局２名、譲渡人と現地調

査を行ってきましたので報告します。 

申請地は資料の位置図・案内図に示してある場所となります。 

現況は保全管理されております。この土地は先月の総会時に千

葉県夷隅合同庁舎建設予定地の周辺整備に係る用地買収の為の交換用地と

して取得した土地です。 

なお、この後議案第３号で交換用地の申請がされております。 

問題はないと思います。 

ご審議の程お願いいたします。 

 

説明が終わりました。ご質問のある方は発言をお願いいたしま

す。 

 

ご質問はありますか。 

 

―――― 「なし」の声あり ―――― 

 



議 長 

(森職務代理) 

 

議 場 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

 

 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

(森職務代理) 

それでは特にご質問がないようですので、番号に２１ついて許

可することとしてご異議ございませんか。 

 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

 

異議なしと認め、番号２１につきましては許可することで決定

いたします。 

続きまして議案第 2 号「農地法第４条の規定による許可申請について」

を議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

 

３頁をご覧ください。 

 議案第 2 号「農地法第４条の規定による許可申請について」下記のとお

り、農地法第 4 条の規定による転用の許可申請があったので、その

可否について意見を求める。 

番号４-１。所在・地番：八声上○○番。地目：田。地積 200 ㎡

の内 31.76 ㎡。農地種別：事由：太陽光パネルを設置し自宅に使用する

クリーンエネルギーの電気として供給し自家消費するため 

事務局からの説明は以上です。 

 

事務局からの説明が終わりました。 

 

議案第２号、番号４－１については、渡辺会長が現地調査を 

担当されましたので、本日欠席のため事務局から報告をお願いします。 

 

８月３日（水）午前９時１５分、申請人代理人、事務局の鈴木、藤平、農業

委員の渡辺会長の 4人で現地調査を実施しました。 

申請地は資料の位置図・案内図に示してある場所となります。 

この農地は耕作中であり黒色の農業用ビニールが設置されていました。 

隣接地は申請人宅の進入道路コンクリート製で、宅地で雨水等に問題なく、

申請人が自宅での生活に必要な電力を賄う太陽光パネルを設置し自家消費す

る為に申請したものです。 

なお、自宅進入路につては、公図にはなく、非農地として申請する予定との

事です。 

調査農業委員の意見は、４条の規定による許可申請を許可相当と判断しまし

た。 

現地報告の状況は以上です。 

本案件の審議をよろしくお願いします。 

 

説明が終わりました。ご質問のある方は発言をお願いいたしま

す。 



 

 

 

小 高 委 員 

( ７ 番 ) 

 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

 

鈴 木 委 員 

（ ５ 番 ） 

 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

 

小 高 委 員 

( ７ 番 ) 

 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

 

 

 

 

議 場 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

議 場 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

 

 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

 

 

 

ご質問はありますか。 

 

進入道路を潰して、ソーラーパネルを設置するのですか。 

 

 

進入道路は潰しません。 

 

 

申請者が昨年、購入した土地ですか。 

 

 

そのとおりです。 

 

 

確認ですが、航空写真を見ると進入路を塞いでいますよね。 

 

 

進入路を塞がないで設置するようです。 

 

 

他に、ご質問はありますか。 

 

 

―――― 「なし」の声あり ―――― 

 

それでは特にご質問がないようですので、番号４－１について

許可することとしてご異議ございませんか。 

 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

 

異議なしと認め、番号４－１につきましては許可することで決

定いたします。 

続きまして議案第 3 号「農地法第５条の規定による許可申請について」

を議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

 

４頁をご覧ください。 

議案第 3 号「農地法第５条の規定による許可申請について」下記のとお

り、農地法第５条の規定による転用の許可申請があったので、その

可否について意見を求める。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

矢 代 委 員 

（ ９ 番 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

小 高 委 員 

( ７ 番 ) 

 

矢 代 委 員 

（ ９ 番 ） 

 

小 高 委 員 

( ７ 番 ) 

 

事 務 局 

( 秋 山 ) 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

番号５-１１。所在・地番：猿稲白山䑓○○番。地目：田。地積

1,829 ㎡。農地種別：2 種。農用地区域：外。権利者：大多喜町大

多喜○○番地○○○○。義務者：大多喜町泉水○○番地○〇〇氏。

事由：建設予定の千葉県夷隅合同庁舎に勤務する職員及び関係者の駐車場を

整備する必要があるため。転用を伴う所有権移転。 

事務局からの説明は以上です。 

 

番号５-１１につきましては矢代委員が現地調査を担当されま

したのでご報告をお願いします。 

 

番号５－１１について、８月３日午前中に事務局２名、譲渡人と

現地調査を行ってきましたので報告します。 

申請地は資料の位置図・案内図にそれぞれ示してある場所とな

ります。 

 現況は保全管理されております。建設予定の千葉県夷隅合同庁舎

職員及び関係者の駐車場用地として利用したいとのことです。 

 町道より１ｍ位低いため埋立てを行い道路と同じ高さで利用し

たいとのことです。 

 埋立ては、庁舎建設の際の残土を利用するとのことです。 

 問題はないと思います。 

ご審議の程お願いいたします。 

 

説明が終わりました。ご質問のある方は発言をお願いいたしま

す。 

 

周辺に田を耕作している人がおり、申請地の周辺には水路があ

るが問題はないのでしょうか。 

 

許可を申請する前に、各種調整は済んでいると思われます。 

 

 

耕作している人がいるので、問題があると困るのではないでし

ょうか。 

 

公共事業のため、事業を実施したことにより不利益は出ないと

思っています。 

 

他にご質問はありますか。 

 

 



議 場 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

議 場 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

 

 

 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

 

佐 川 委 員 

（ ２ 番 ） 

 

 

 

 

―――― 「なし」の声あり ―――― 

 

それでは特にご質問がないようですので、番号 5-7 ついて許可

することとしてご異議ございませんか。 

 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

 

異議なしと認め、番号５-１１につきましては許可することで決

定いたします。 

続きまして議案第４号「農地法の規定に基づく許可を要しない

土地の証明願」を議題といたします。 

それでは事務局から説明をお願いいたします。 

 

５頁をご覧ください。 

議案第４号「農地法の規定に基づく許可を要しない土地の証明

願」 

 下記のとおり農地法の規定に基づく許可を要しない土地の証明

願があったので、その可否について意見を求める。 

 番号４。所在・地番：小田代平野○○番。登記地目：畑。変更地

目：山林。地積：885 ㎡。農地種別：２種。農用地区域：外。権利

者：大多喜町小田代○○番地○○○○氏。事由：平成 2年に他の農地と

一括で取得し、当初は耕作する予定であったが、進入路もなく獣害が酷いため

地目変更したい。 

番号５。所在・地番：小田代部田○○番。登記地目：畑。変更地

目：山林。地積：83 ㎡。農地種別：2 種。農用地区域：外。権利者：

大多喜町小田代○○番地○○○○氏。事由：平成 2 年に他の農地と一括

で取得し、当初は耕作する予定であったが、法面で耕作しづらかったため、地

目変更したい。 

事務局からの説明は以上です。 

 

事務局からの説明が終わりました。 

番号４につきましては佐川委員が現地調査を担当されましたの

でご報告をお願いします。 

 

番号４について、７月２６日に事務局２名と現地調査を行って

きましたので報告します。 

申請地は資料の位置図・案内図にそれぞれ示してある場所とな

ります。 

 申請地の現況は、農業機械等が入る道がなく、年数の経った銀杏や栗の木が

生えておりました。なおかつ、イノシシ等により荒らされておりました。 



 

 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

小 高 委 員 

( ７ 番 ) 

 

佐 川 委 員 

（ ２ 番 ） 

 

井 口 委 員 

（ ６ 番 ） 

 

佐 川 委 員 

（ ２ 番 ） 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

議 場 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

議 場 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

 

 

 

佐 川 委 員 

（ ２ 番 ） 

 

 

 

 

今後、耕作出来る可能性が低いことから非農地として判断しました。 

ご審議の程お願いいたします。 

 

説明が終わりました。ご質問のある方は発言をお願いいたしま

す。 

 

写真の説明をお願いしたいのですが。 

 

 

写真を説明 

 

 

農地としては利用できないのでしょうか。 

 

 

進入路等が無いた農地として利用できないと思います。 

 

 

他にご質問はありますか。 

 

 

―――― 「なし」の声あり ―――― 

 

それでは特にご質問がないようですので、番号４ついて許可す

ることとしてご異議ございませんか。 

 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

 

異議なしと認め、番号４につきましては許可することで決定い

たします。 

 

番号５につきましては佐川委員が現地調査を担当されましたの

でご報告をお願いします。 

 

番号５について、７月２６日に事務局２名と現地調査を行って

きましたので報告します。 

申請地は資料の位置図・案内図にそれぞれ示してある場所とな

ります。 

申請地は、樹木等が生えており、農地としての復元が難しいことから非農地

として判断しました。 



 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

議 長 

(森職務代理) 

 

議 場 

 

議 長 
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ご審議の程お願いいたします。 

 

説明が終わりました。ご質問のある方は発言をお願いいたしま

す。 

 

ご質問はありますか。 

 

 

―――― 「なし」の声あり ―――― 

 

それでは特にご質問がないようですので、番号４ついて許可す

ることとしてご異議ございませんか。 

 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

 

異議なしと認め、番号５につきましては許可することで決定い

たします。 

続きまして議案第５号「農業経営基盤強化促進法第 18 条の規定

による農用地利用集積計画について」を議題といたします。 

それでは事務局から説明をお願いいたします。 

 

６頁をご覧ください。 

議案第５号「農業経営基盤強化促進法第 18 条の規定による農用

地利用集積計画について」農業経営基盤強化促進法第 18 条の規定

による農用地利用集積計画を下記のとおり作成するにあたり大多

喜町長から決定を求められたので、その可否について意見を求め

る。 

1.大多喜町農用地利用集積計画(案)：別添のとおり 

2.公告を予定する日：令和４年８月６日 

整理番号 4-26。①利用権を設定する土地・利用権の条件：大戸

水上○○番。地目：田。地積 634 ㎡。利用計画：畑として利用。借

賃：0 円。②利用権設定の期間：3 年 0 か月。期間開始の日/令和 4

年 8 月 6 日から。期間満了の日/令和 7 年 8 月 5 日まで。③利用権

の種類：使用貸借権。貸付者：大多喜町大戸○○番地○○○氏。借

受者：大多喜町大戸○○番地○○○氏。新規の案件です。 

なお、権利取得後の農業経営の状況につきましては、次頁に掲載

してあるとおりとなります。 

事務局からの説明は以上です。 

 

事務局からの説明が終わりました。ご質問のある方は発言をお



議 長 
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願いいたします。 

 

 

地目は田となっており、利用計画は畑となっているのですが、稲

作ではなく、野菜を栽培するのですか。 

 

賃借権の設定のため、詳細は聞き取りをしておりません。 

 

 

他にご質問はありますか。 

 

 

―――― 「なし」の声あり ―――― 

 

ご質問がないようですので、4-26 については原案どおり決定す

ることにご異議ございませんか。 

 

―――― 「異議なし」の声あり ―――― 

 

異議なしと認め、4-26 について原案のとおり決定することとし

ます。 

 

議案第５号については以上です。 

議件は以上でございます。 

 

それでは議事日程 5「報告事項」について事務局よりお願いいた

します。 

 

報告第 1 号をご覧ください。 

報告第 1 号「農地法第 3 条の 3 第 1 項の規定による相続の届出

について」 

下記のとおり、農地法第 3 条の 3 第 1 項の規定による相続の届

出があったので報告する。 

 

番号 4-11。所在・地番：横山上田○○番。地目：田。地積：230 ㎡

他 2 筆で合計 3 筆 2,205 ㎡。登記原因・日付：相続 令和 4 年 6 月

22 日。権利者：大多喜町大多喜○○番地 ○○○○氏。 

番号 4-12。所在・地番：面白本堀○○番。地目：田。地積：277 ㎡

他 20 筆で合計 21 筆 15,636 ㎡。登記原因・日付：相続 令和 4 年

6 月 13 日。権利者：市原市泉台○○番地 ○○○○氏。 
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番号 4-13。所在・地番：上原大本○○番。地目：畑。地積：214 ㎡。

登記原因・日付：相続 令和 4 年 6 月 13 日。権利者：大多喜町上

原○○番地 ○○○○氏。 

 

番号 4-14。所在・地番：猿稲東根古屋○○番。地目：畑。地積：

213 ㎡。登記原因・日付：相続 令和 4 年 6 月 6 日。権利者：大多

喜町猿稲○○番地 ○○○○氏。 

 

番号 4-15。所在・地番：大多喜北外郭○○番。地目：田。地積：

399 ㎡他 9 筆で合計 10 筆 9,012 ㎡。登記原因・日付：相続 令和

4 年 6 月 6 日。権利者：大多喜町猿稲○○番地 ○○○○氏。 

 

番号 4-16。所在・地番：下大多喜鍛冶畑前○○番。地目：田。地

積：3,000 ㎡。登記原因・日付：相続 令和 4 年 2 月 12 日。権利

者：大多喜町下大多喜○○番地 ○○○○氏。 

 

番号 4-17。所在・地番：桜台栗山台○○番。地目：畑。地積：1,510

㎡。登記原因・日付：相続 令和 3 年 10 月 18 日。権利者：勝浦市

松部○○番地 ○○○○氏。 

 

番号 4-18。所在・地番：桜台神宮寺下○○番。地目：田。地積：

221 ㎡他 7 筆で合計 8 筆 2,962.05 ㎡。登記原因・日付：相続 令

和 4 年 5 月 25 日。権利者：市原市馬立○○番地 ○○○○氏。 

 

番号 4-19。所在・地番：小谷松川田○○番。地目：田。地積：

455 ㎡他 19 筆で合計 20 筆 11,434 ㎡。登記原因・日付：相続 令

和 4 年 6 月 30 日。権利者：大多喜町小谷松○○番地 ○○○○

氏。 

 

 報告第 1 号は以上です 

  

 報告第 2 号「農地の転用事実に関する照会について」 

 下記のとおり、千葉地方法務局いすみ出張所登記官から農地の

転用に関する照会があったので報告する。 

 番号 9。所在・地番：大多喜町平沢字上ノ台○○番。地目：田。地

積：35 ㎡。変更登記地目：宅地。登記原因・日付：地目変更/年月

日不詳。照会地の現況は、境界杭が打たれており、奥の宅地への進入路の一

部となっており、奥の宅地と明らかに一体として使用されていた形跡があっ

た。コンクリート舗装を撤去しなければ、農地としての復元は困難であると判



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

断し、非農地として回答した。土地所有者の住所・氏名：大多喜町平沢○○番

地○○○○氏。 

 

報告第 2 号は以上です 

  

報告第 3 号「軽微な農地改良の届出について」届出があったので報告す

る。 

所在・地番：田丁横町○○番。地目：田。地積：264 ㎡他 3 筆合計

4 筆 2,111 ㎡。埋め立て後の利用 畑。土地所有者：大多喜町田丁○○番地

○○○○氏。工事期間 令和4年8月1日から令和4年10月31日まで 

 

報告第 3 号は以上です 

 

報告第 4 号「利用権の中途解約に係る通知について」 

下記のとおり、農地の使用賃借権の中途解約に係る通知を受理

したので報告する。 

番号 1。所在・地番：平沢字浦ヶ原○○番。地目：田。地積：839

㎡。貸付人：大多喜町泉水○○番地○○○○氏。借受人：大多喜町

泉水○○番地○○○○氏。 

 

報告第 4 号は以上です 

 

 報告第 5 号「農地法第５条の規定による許可申請の取下につい

て」下記のとおり、農地法第５条による許可申請の取下願の提出があったので

報告する。 

1. 農地法第 5 条の規定による許可年月日：令和 3 年 12 月 21 日 

2. 許可を受けた者の住所、氏名及び土地の表示等 

番号１ 譲受人：東京都千代田区富士見○○番地○○○○氏。譲渡人：大多

喜町紙敷○○番地○○○○氏。所在・地番：湯倉字竹ノ沢○○番。地目：

田。地積：1,325 ㎡他 1 筆合計 2 筆 2,696 ㎡。用途 自転車競技用練

習施設及び進入路の設置。取下げ事由 計画内容の見直しの為 

番号２ 譲受人：東京都千代田区富士見○○番地○○○○氏。譲渡人：大多

喜町松尾○○番地○○○○氏。所在・地番：松尾字竹ノ沢○○番。地目：

田。地積：714 ㎡他 1 筆合計 2 筆 2,168 ㎡。用途 自転車競技用練習

施設及び進入路の設置。取下げ事由 計画内容の見直しの為 

 

 報告事項は以上となります。 

 

以上、報告事項でございますので、ご了承いただきたいと思いま

す。 
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議 長 

(森職務代理) 

 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

 

報告第 3 号の軽微な農地の改良の届出について、埋立はどの程

度行うのですか。 

 

畑として利用さる際に、水はけがが悪いため土壌改良するため

に、土を入れるということです。 

 

続きまして議事日程６「その他」に入ります。 

事務局から何かございますか。 

 

特にございません。 

 

 

４月の総会時に事業計画を作った方が良いのではないかとの質

問をした時に７月には事業計画を作成するとのことで、先月の総

会時に計画が配布されましたが、農地集積化の目標が１２ha で昨

年度までの集積率が２０％で今年の目標が２１％になっておりま

して、正式に会長から事業計画に設定するとの説明はなかったの

ですが、１％の目標ではあまりにも少ないのではないかと思いま

す。 

それと、人農地プランに関しての目標が提示されておりません

で、４月の回答に無回答です。 

農業委員との新委員説明会の資料の中で、農業委員と推進委員

の連携状況というデータがあり、推進委員の総会出席率は千葉県

で 53％、両委員での現場活動が 62％となっており、県内では半数

以上が連携をして参加しているとのことなので、大多喜町ではほ

とんど活動がされていないので、この場を借りて事業計画に入れ

ていただきたいと思います。 

弓木地区の人農地プランは、今年度中に決めるとか、３か所程度

取組む。 

今までの農業委員会の活動を見ると活発的に行っていなかった

ように思えるので、事務局も他の委員もやる気がないように思え

るので、議事録に私の意見を明記していただき、今年の事業計画を

再度協議し作成するように要望します。 

 

ただいま、厳しいご意見がありましたが事務局で検討してもら

いたいと思います。 

 

人農地プランですが、法律改正がされ次年度の４月に施行され

ることとなっており、詳細が示されていない状況なので、現在のガ

イドラインで作成したとしても、新しいガイドラインにあってな
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( ７ 番 ) 

 

事 務 局 長 

(秋山課長) 

ければ、再度作成が必要になってしまうので、国の動向をみて作成

を進める予定です。 

 

全国平均の集積率は５６％で、佐賀県では８６％、千葉県が２

６％、大多喜町が２０％なので委員の努力が足りないことを示し

ているので、先延ばしをしないで、弓木位は進めた方が良いのでは

ないでしょうか。 

決まっていない状況でもアンケート調査を実施した方が地区の

方も動きがあることをわかってもらえると思います。 

実施することにより、農業委員も活動していると思われるので

はないでしょうか。 

 

なかなか難しいところですね。 

早く進めた方が良いとは思うが無駄になってしまってもしょう

がないのではないか。 

 

決まらないうちに動いても、ガイドラインが変われば無駄にな

ってしまうのでしょうか。弓木ではニーズがあるのでしょか。 

実績作りのためにやるのでしょうか。 

 

 前年度、会所地区で作成したのがテストケースになると思いま

す。会所を踏み台に広げていこうということで、弓木で意見が集約

されていそうなので、候補地となっているので押し進めていって

いいのではないでしょうか。 

 

いずれにしても、人農地プランも実施計画と変わります。 

町としても、内容がわからない中では動きづらいということは

あります。変わったとしても作成しなければならないという事実

は変わりません。町としても進めたいとは考えているが、変更点が

わからない状況なので、動けなかったのが実情です。 

本日は、会長、加曽利委員が欠席されているので、方向性を決定

するのはどうかと思います。 

来月になれば、現在よりも方針がわかってくると思いますので

協議していただきたいと思います。 

 

４月から言っていることですが。 

 

 

県にも相談しているのでが、方針が出ていないので再度作成が

必要になる可能性があるとのことで、それを踏まえて作成するな
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( 鈴 木 ) 
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(森職務代理) 

 

事 務 局 長 
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小 高 委 員 

( ７ 番 ) 

 

 

 

 

事 務 局 

( 鈴 木 ) 

 

 

 

議 長 

(森職務代理) 

ら作成して下さいとの回答をいただいているので、まだ動いてい

なかったのです。 

 

それでは、動いて良いのではないでしょうか。 

実質化はしなければならないので。 

 

制度が大きく変わるのでしょうか。 

 

 

説明会は８月中にあるが、どの程度詳細な説明があるかはわか

りません。 

 

新委員説明会では、どんどん進めなさいとの話でしたが。 

 

 

進めることは間違いないのですが、補助金等を使う場合は、現在

のガイドラインで作成してもいいが、使う予定がなければ、ガイド

ラインをまた方が良いとの回答を、県及び農業会議からいただい

ております。 

 

地元としても、今初めて制度が変わったからと言われてもとは

困ってしまいますね。 

 

昨年の会所地区も、地元の人に集まってもらったのが１回でし

たが、制度が変わると集まってもらう回数が増えてしまうのでど

うでしょか。 

 

１、２回なら問題はないのではないか。しっかり話あってもらっ

た方が良いのではないでようか。 

会所地区は、事前に協議をして意見が集約されていたので、数回

集まるのはしょうがないのでしょうか。 

推進委員の総会の出席、現地調査はどうしますか。 

 

推進委員の活動ですが、先日会長と協議をして、総会の出席はわ

かりませんが、現地確認は出てもらった方が良いとの話がありま

したので、進めていきたいと思っておりますが、今まで実施してい

なかったので、少しずつ変えていきたいと思います。 

 

推進委員も少しずつ活動してもらうべきだよね。 
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(秋山課長) 

他の委員さんはどのように思っているのでしょうか。 

推進委員が出来た時には、農業委員よりも大変な仕事だと思っ

ていたが、大多喜町は活動していないので現地確認は実施しても

らうべきだと思います。 

本来、推進委員は地元に出向いて地元の方の意向を聞き、地元で

活動してもらうことを国は目指していたと思おうが、町として指

導が出来ていなかったのではないかと思います。 

推進委員は、地元で情報収集や総会に出席し相続等の情報を得

るのが必要なので、総会に出席及び現地確認をする必要があるの

ではないでしょか。 

推進委員の話が出ておりますが、推進委員が出来た時点で事務

局では推進委員がどのような仕事をしていくか、まだ決まってな

かったですよね。ただ、今回推進委員さんの仕事があまりにも少な

いので、今までのやり方ではいけないとのことで会長と話し合い

月の活動日数を決めたと思うのですが、遊休農地の調査をして、現

地確認にも参加してもらうとの話が出ていたと思うので、会長が

出席しているときに全員で決定し文書で通知することが良いので

はないのでしょうか。 

人農地プランも会所は元々そばを栽培していたこともありスム

ーズに進んだのではないかと思います。弓木では、何をやるかわか

らない状況なので、土台を作ってから進めた方が良いのではない

でしょうか。農業委員の中に分科会等を作り検討するようなこと

も必要ではないでしょうか。 

これから、推進委員を活用していかなければならないので、調和

を図りながら進めていったほうが良いのではないでしょうか。 

他に意見はありますか。 

他に意見がないようなので以上をもちまして議長の職を解かせ

ていただきます。ご協力ありがとうございました。 

以上をもちまして、本日の総会を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

閉 会（午後３時２５分） 






